

# LAS DEVALUACIONES DESDE 1959

## La peseta en las cinco últimas devaluaciones

Año	Ministro de Hacienda	Paridad con el dólar
1959	Navarro Rubio	60 ptas.
1967	Espínosa San Martín	70 ptas.
1971	Monreal Laque	64 ptas.
1973	Monreal Laque	58 ptas.
1976	Villar Mir	66 ptas.

Desde 1959, año en que se fijó la paridad de la peseta, en 60 pesetas-dólar, como consecuencia del Plan de Estabilización, nuestra moneda había permanecido prácticamente estable hasta noviembre de 1967, en que, debido en parte a la devaluación de la libra esterlina, se fijó el

tipo de cambio en 70 pesetas-dólar, lo que supuso una devaluación del 14,28 por 100.

En diciembre de 1971 el dólar se devaluó respecto al oro, y en reajuste generalizado de paridades que ello trajo consigo se decidió no seguir al dólar, fijándose el tipo de cambio central de la peseta en 64,47 pesetas por dólar, lo que supuso una revaluación del 8,57 por 100.

Nuevamente en febrero de 1973 el dólar sufrió una devaluación, fijándose para la peseta un nuevo tipo de cambio central de 58,02 por dólar, lo que representó una nueva revaluación, esta vez del 11,1 por 100.

El día 22 de enero de 1974, ante la crisis energética y las variables condiciones de los mercados internacionales, la moneda española entra en el sistema de «libre flotación». En definitiva, dicha flotación evitaba la necesidad de una devaluación para restablecer la competitividad de la peseta en los mercados de exportación y de tu-

rismo, al tiempo que obviaba el laborioso sistema de compensaciones a la devaluación del dólar en 1973.

El 9 de febrero de 1976 el Banco de España modifica sus cambios de intervención en el mercado de divisas y fija el cambio de intervención de la peseta respecto al dólar en 66,54 pesetas comprador y 66,60 pesetas vendedor. «En las últimas semanas —se decía en nota oficial— los mercados internacionales de divisas se han visto sometidos a fuertes movimientos que culminaron en la suspensión de la intervención por parte del Banco de Italia y que obligó a otros Bancos centrales a intervenciones masivas en apoyo de sus monedas. A la vista de ello, para evitar especulaciones y defender la peseta de tales riesgos se procedió a la devaluación.

